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令和７年第１回常陸太田市議会定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 者 及 び 発 言 要 旨 

 

令和７年３月６日 

通告順 通  告  者 発    言    要    旨 答 弁 者 

１ 成井小太郎 

1.市長の政治姿勢について 

（1）市長の政治姿勢について 

①これまでの市政の成果・実績、及び次期市長選

挙への考え方について伺いたい。 

市    長 

２ 深谷 渉 

1.防災対策について 

（1）避難所におけるスフィア基準について 

①被災者の尊厳ある生活を営める最低基準を示す

「スフィア基準」の導入についてご所見を伺いた

い。 

総 務 部 長 

2.防災協定について 

（1）災害時の応急仮設住宅の確保について 

①本市の災害時における、応急仮設住宅の確保対

策スキームを伺いたい。 

②ムービングハウスを提供する団体と、「災害時に

おける応急仮設住宅の建設に関する協定」を結ぶ

ことにより、災害に備えることについてご所見を

伺いたい。 

建 設 部 長 

 

 

 

総 務 部 長 

3.学校図書館について 

（1）学校図書館と児童・生徒の読書環境について 

①児童・生徒の読書量の変化についての現状を伺

いたい。 

②学校図書館の利用状況について伺いたい。 

③古い図書の廃棄基準と廃棄の現状について伺い

たい。 

④学校図書館の役割を果たすために、量ではなく

質の基準が必要と考えるがご所見を伺いたい。 

⑤学校図書館蔵書診断サービスによる蔵書の刷新

についてのご所見を伺いたい。 

教 育 長 
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4.カスタマーハラスメントについて 

（1）市職員に対するカスタマーハラスメントについ

て 

①本市職員に対してアンケート等によりカスタマ

ーハラスメントの現状の把握について伺いたい。 

②カスタマーハラスメントの研修等を行うなど予

防の取り組みについて伺いたい。 

③カスタマーハラスメントを減らすための対策に

ついて伺いたい。 

総 務 部 長 

３ 鴨志田 悟 

1.避難所の生活環境の確保について 

（1）備蓄品目について 

①食料や飲料水、災害用トイレの備蓄について伺

いたい。 

②段ボールベットや寝床、パーテーションの備蓄

について伺いたい。 

③乳児や高齢者に対する必要な備品について伺い

たい。 

（2）避難所の空調について 

①避難所の空調の現況について伺いたい。 

総 務 部 長 

2.市立図書館の運営について 

（1）図書館の利用状況について 

①図書資料の個人貸出しについて伺いたい。 

②電子図書館の利用状況について伺いたい。 

③図書宅配サービスの利用状況について伺いた

い。 

（2）図書館事業について 

①子育て支援関係の事業について伺いたい。 

②今年度の特色ある事業について伺いたい。 

教 育 部 長 

４ 平山 晶邦 

1.今後の町会の在り方について 

（1）今後の町会の在り方について 

①町会についてのアンケートを取りまとめた結果

の考察と町会世帯数の現状について伺いたい。 

②アンケートの分析はどのように行っているのか

そしてどのように活かしていくのかを伺いたい。 

③今後の町会における行政協力員制度の在り方に

ついて伺いたい。 

市民生活部長 
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５ 宇野 隆子 

1．東海第二原発の再稼働問題について 

（1）２月４日午後に発生した中央制御室内の制御盤

における火災について 

①どのように受け止め、原電に抗議するなどの対

応を行ったのか伺いたい。 

②3年間に 11件の火災が発生している。きわめて

ずさんな安全管理体制であり、再稼働中止・廃炉

を求めることについて伺いたい。 

市 長 

2．物価高騰から市民の暮らし支援について 

（1）物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金の活

用について 

①臨時交付金の自由度の高い「推奨事業メニュー」

には水道料金減免、学校給食費支援、低所得者の

ひとり親世帯への給付金等の支援、子ども食堂に

対する支援、ヤングケアラーに対する配食支援等

がある。 臨時交付金を活用し、物価高騰に苦し

む市民の暮らしを支援するため、本市ではどのよ

うな事業を検討しているのか伺いたい。 

②物価高の影響による学校給食費の値上げは臨時

交付金を充てて、保護者に新たな負担増は中止す

ることについて伺いたい。 

 

 

 

企 画 部 長 

 

 

 

 

 

教 育 部 長 

3.平和事業について 

（1）平和事業の推進について 

①日本原水爆被害者団体協議会がノーベル平和賞

を受賞したことについて、市長の所感を伺いた

い。 

②終戦 80周年の平和事業の検討結果・計画につい

て伺いたい。 

③「核兵器廃絶平和都市宣言」の平和啓発広告塔

などの公共施設等への設置についての検討結果・

計画について伺いたい。 

市 長 

 

 

 

 

企 画 部 長 

4. 小中学校体育館への空調設備設置について 

（1）小中学校体育館への空調設備設置について 

①学校体育館の教育機能、一時的な防災機能を充

実させるための小中学校の体育館への空調設備

設置について伺いたい。 

②国の空調設備整備臨時特例交付金の活用と補助

率について伺いたい。 

教 育 部 長 
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5.補聴器購入助成制度について 

（1）加齢性難聴者への補聴器購入助成制度について 

①難聴高齢者の早期発見に向けた取り組みを行

うことについて伺いたい。  

②補聴器の購入助成・相談からアフターケアまで

の適切な利用を支援する制度を作ることについ

て伺いたい。 

保健福祉部長 

６ 髙木 将 

1.新総合体育館建設事業について 

（1）新総合体育館建設計画の取り組みについて 

①建設計画当初における内容決定経緯と、最終見

直しにおける経緯決定の流れについて伺いたい。 

②年間維持管理費の提示に対する考え方について

伺いたい。 

教 育 部 長 

2.市長 1期目の市政運営について 

（1）選挙公約にも等しい、前市長からの継続三大事

業推進のあり方について、市長としての自己評価

について 

①進展の遅れの要因についての考察を伺いたい。 

②合併特例債の不足が見込まれる中、継続三大事

業について、優先的に進めるべき事業についての

考えを伺いたい。 

市    長 

 

 


